

EL DIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes, 1'50 pesetas.—En provincias, un trimestre, 5'25.—En extranjero, un trimestre, 15'00

PRECIOS DE ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana cmto. cdo. 0'30 ptas.—En 3.ª y 4.ª plana cmto. cdo. 0'25 ptas.—Comunicados desde 1 a 50 ptas. línea

REDACCION: Boulevard, número 79

Año V. núm. 1.283.—Almería, Miércoles 23 de Abril 1919. ADMINISTRACION: José Jesús García, 12

La destrucción de los Baños de Sierra Rhamilla

XI

LAS COMUNICACIONES

La huelga de los telegrafistas y telefonistas que tan honda, como injustamente, ha perturbado al país, ha impedido que el Gobierno, preocupado por la pronta solución de asunto, no haya podido prestar la atención que merecía el *affaire* de Bañerío, ni haya dado la respuesta que correspondía a los telegramas del Ayuntamiento, de la Cámara Agrícola y otras entidades.

Tenemos la seguridad de que el mismo señor Obispo que, como de costumbre, ha de defender los intereses de los pobres, con cristiana y generosa solicitud, espera que se restablezcan las comunicaciones, para evitar que los Baños, fundados por su predecesor el Obispo Claudio y cuyo patrimonio, sabemos cómo, ha pasado a manos de los mineros ingleses, no sean destruidos por la codicia.

Varias entidades, representantes, bajo distintos aspectos, de los intereses almerienses, se nos han acercado para expresarnos su adhesión y peticiones que continuemos la campaña, hasta conseguir que los baños se abran de nuevo y nos han ofrecido pedir al Gobierno, en la forma más conveniente, para obtener el resultado propuesto, que se oiga la voz del pueblo de Almería. Nosotros hemos reiterado nuestro propósito de no dejar pasar un solo día sin apertar nuestro grano de arena a esta obra de caridad y de justicia y hemos dicho que no es conveniente, ni oportuno, acudir en estos momentos al Gobierno, por que, preocupado con la solución del problema de las comunicaciones, se corría el riesgo de no obtener todo el resultado que nos proponemos.

Cuando se crea conveniente, todas las fuerzas vivas del país, conjuntamente, y en un momento, dado, expresarán al Jefe del Gobierno y a Rey si es preciso, lo que se trama, en perjuicio de los pobres enfermos almerienses y no se confie la empresa, por que la anomalía ha de ser, en este caso, su aliada, el movimiento será tal, que no podrá resistirle nadie. El mismo Gobierno, aunque quiera, no podrá oponerse a la voluntad del pueblo, aunque en la mesa del Consejo se sienta un abogado de la Compañía.

The Alquife Mines and Railway Company Limited tiene que irse con venciendo de que pudo, u dir, construir un embarcadero, que quitó la vista del mar a media ciudad de Almería y que, en cambio, nos saturó de polvo mineral, porque era lo primero que intentó en nuestra ciudad y has a desp és de hecho, no nos dimos cuenta, que otro día hizo un poz en Sierra Alhamilla, que disminuyó el candal del balneario; que ha conseguido desp és de manera irregular una orden de clausura del Establecimiento; pero, que ha ll gado el momento de que alguien ponga d que a tanto abuso y que grite, para que cumpla las leyes, que como Compañía extranjera, debía acatar, sin rodos, ni habilidades.

Poco valmos, pero tenemos la fuerza de la razón, y del derecho, razón y derecho que no vamos a ventilar en los tribunales de justicia; razón y derecho que nos dará la opinión, que nos hará ganar este pleito de los pobres almerienses contra una empresa extranjera.

En cuanto se restablezcan la comunicaciones empezará la labor que debe secundar a la Prensa.

Un disparo

Sin consecuencias

Ayer a las once y media de la mañana ocurrió un suceso que pudo tener fatales consecuencias; pero que felizmente no pasó de la natural alarma.

Aviado por unos estudiantes el policía que está de servicio en la plaza de Santo Domingo de que un individuo en estado de embriaguez se había introducido en el Instituto formando escándalo, acudió a dicho lugar deteniendo al joven llamado Manuel Cadenas Rodríguez al que se encontró un revolver con dos balas cargadas y una vasija.

Se dijo que había hecho un disparo.

Fue puesto a la disposición del Juez de Instrucción.

Lo de los Arbitrios

Como se había acordado en la sesión del lunes, ayer se reunieron en el Ayuntamiento, la Comisión de Hacienda, varios ex-alcaldes y el alcalde Sr. Moreno.

Después de una larga discusión en la que no llegaron a entenderse, se acordó que el Alcalde continúe administrando los Arbitrios sobre alcoholés hasta que en la próxima sesión se tome un acuerdo sobre el modo de hacerla en lo sucesivo.

Nuestro folletón

Mañana comenzamos a publicar la anunciada novela

“Ansias de Vida”

del brillante escritor LUIS G. HUERTOS.

CURIOSIDADES

Un operador, atrevido

Un cirujano de Italia ha efectuado la operación de a catarata, en una paciente de ciudad: una coneja.

Lo difícil del caso era dormir al animal, cosa indispensable, por razones de más peso que la de evitar la el dolor consiguiente.

Primero se transformó la jaula en una cavidad completamente cerrada, y luego se colocó en el interior un gran paquete de gasa impregnada de cloroformo. Después de transcurrir un cuarto de hora, se reconoció con cuidado la jaula, y se volvió tendida a la superficie en suelo, completamente inmóvil. Entonces se la ató y amordazó cuidadosamente, y se la puso sobre una mesa. Precisamente, en aquel instante la coneja, volvió en sí y se agitó violentamente, cayendo al suelo y arrastrando a los operadores, los cuales conservaron la suficiente sangre fría para, sin pérdida de momento, envolver la cabeza de la coneja en un paño empapado de éter.

Por fin, después de muchas sacudidas que obligaron a ausentarse a muchos de los espectadores, el éter produjo su efecto, se administró una nueva dosis de cloroformo y la operación pudo hacerse perfectamente.

ASOCIACION DE LA

PRENSA NO DIARIA

Sociedad Beneficia de Socorros Mútuos.

El próximo Ju-ve-s, 24 del corriente mes, y hora de las nueve de la noche, en su domicilio social, calle de Quevedo, número 6, celebrará Junta General Ordinaria esta Asociación con arreglo a lo que dispone en el artículo 17 de los Estatutos porque se rige.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores que pertenecen a la misma.

Almería 22 de Abril de 1919.

El Presidente, José Gutiérrez de Tovar.—E Secretario José Sánchez Rueda.

El poeta premiado

Hoy hemos tenido el gusto de dar la enhorabuena a nuestro distinguido amigo el poeta don David Estevan que ayer volvió de Lorca donde fué a recoger los merecidos laureles de su arte.

A ruego nuestro nos prometió darnos detalles de la fiesta en que fué premiado; detalles que tendremos mucho gusto en hacer extensivos al público por dos razones: por que este poeta tiene muy merecidas todas las alabanzas y por el egoísmo de participar un poco de ellas, pues siendo amigo nuestro.

Guillermo Godoy-Enriquez MEDICO

Consulta: de 2 a 4. Reyes Católicos 5.

POLITICA LOCAL

¿Se ha roto el pacto?

A juzgar por los síntomas, a la alianza Silvela-Gómez ha quedado rota. No enemos otros datos para suponerlo así que lo sucedido en la última sesión municipal; Pero con no ser muchos, fue sin embargo lo suficiente como para expresar la actitud de los señores Alcalde y Síndico Sr. Naveiros para no dejar lugar a dudas respecto a la disolución de la entidad social.

Meditemos. De tiempo inmemorial al han venido los señores Silvela y Gómez, en íntimo consorcio, usufructuando la Administración de los destinos almerienses en todos sus órdenes. La representación parlamentaria Silvela-Gómez y Cia. se había hecho crónica. El Municipio, mas bien que la representación popular de los intereses ciudadanos, era la antecámara del bicéfalo cacicazgo Silvela-Gómez, en donde nada se realizaba que no fuera autorizado con el eufemismo *en el nombre* de la entidad. E Ayuntamiento, aparentemente era un Ayuntamiento de veras; en la práctica era un Gobierno homogeneo influenciado por aires extranjeros, un verdadero gobierno español, según uso y costumbre del país.

Las minorías, en general, salvo raras excepciones, pactaban hoy con uno, mañana con otro; en resumen, siempre con el contubernio centralista. Había que nombrar un municipal, y el teléfono, el teléfono y el correo no daban a basto para comunicar a Madrid. Esas distintas aspiraciones de los infinitos solicitantes, sintetizadas en aspiraciones de partido; y la bicéfala dirección se encargaba de resolver arribas seduciendo la intransigencia de los exaltados y haciéndoles volver al tren de las conveniencias del conglomerado. Claro es que en este tor maneje, había grupos que hoy por allanarse a la indicación del uno, mañana a la del otro—siempre a las exigencias de la alianza para que no se rompiera su férrea trabazón—iba obteniendo beneficios y concesiones, que si bien eran de ínfima categoría estaban en armonía con la asistencia prestada a la coacción que para nada la necesitaba para triunfar. Hoy por ti y mañana por mí era el modus vivendi de nuestros políticos militantes; política de vaso y grifo según gráficamente dijo el actual presidente

del Consejo refiriéndose a la alta política general española, que se miran los políticos aquí abajo.

Viera tal el alarde de fuezas con que la razón social trataba de pagar a los ingenuos lugareños de este lugar, que para un ímple nombramiento de un no siempre empleado simple, hacían venir a nuestros concejales de las cuarenta y nueve poblaciones españolas a votar en las sesiones municipales. Así, la sensación que daban al pueblo, era de fofoleza; y los concejales sumisos y obedientes se prestaban por cuenta que les traía, a acallar de enanos de la venta.

Pero hoy, parece ser que las cosas han variado. Y ha sido el señor Naveiros, de acuerdo con el Alcalde, que ha querido introducir en la Casa Consistorial aires de renovación. No sabemos nosotros si la artística factura de bloque Gómez-Silvela, provocada por el señor Naveiros, es solamente una ruptura de carácter local, o si tiene más hondas raíces la indígena decisión. En el primer caso, percatados los conductores del peligro que corren aprobando la conducta de los indisciplinados cañiles, est echarán a volar y les obligarán a echar a unes y a otros peñillos a la mar; y si no consiguen reducirles, pronto verán las consecuencias traducidas en un nuevo ocupante del sillón presidencial.

Si por el contrario, la actitud del Sr. Naveiros de acuerdo con su excelencia obedece a planes estratégicos concebidos por el alto mando, la política almeriense entrará rápidamente en nueva y desastrosada fase. Prepárennos, pues, a presenciar cosas nunca vistas en Almería.

Dejemos, sin embargo, que los acontecimientos aclaren este misterio; en buenas manos está el partido.

Ecós de sociedad

Ha regresado de Bacza, después de permanecer varios días al lado de su distinguida familia el catedrático de esta Escuela Normal y gran amigo nuestro don Manuel Tornero.

GRAN FERIA

DE GANADOS EN

Alhama de Almería

Del 26 al 30 de Abril

Miscelánea política

Dijimos en nuestra Miscelánea anterior que pronto se exteriorizarían las hondas diferencias que separan a jimenistas y silvelistas. La realidad ha confirmado nuestras previsiones.

La sesión municipal del pasado lunes ha de ser punto de partida de la ruptura oficial y pública entre los amigos de don Luis Silvela y los que siguen a don Manuel Jimenez.

El nombramiento de Inspector municipal de carruajes ha sido nada más que el pretexto para tirarse los trastos a la cabeza, pues en el fondo las diferencias datan de mas antiguos, y han sido creadas por la desafortunada ambición de los partidarios del señor Jimenez, los cuales consideran a los silvelistas como molestos aliados, sin derecho a participar en los beneficios que reporta la situación política.

Tan arraigado tienen este conocimiento, que no se recatan para manifestarlo públicamente y le ponen en practica tan pronto como llega el momento de cubrir alguna vacante en los cargos del Municipio.

A algunos silvelistas se han dado cuenta de que la alianza solo sirve para que ellos voten a los jimenistas cuanto quieran, sin reciprocidad en ningún caso, y esto ha motivado el descontento que entre ellos se advertía y que tan ruidosamente se exteriorizó en la última sesión municipal.

Convencido don Miguel Naveros que era preciso despejar una situación, que tan vejatoria resultaba, hizo cuestión de gabinete el nombramiento de inspector municipal, por entender que debía ser nombrado para el cargo quien lo venía desempeñando de una manera interina, con aplauso del Alcalde y del vecindario.

La propuesta del señor Naveros chocó, como siempre, con los egoísmos del señor Alonso, y así surgió el conflicto que estuvo a punto de convertir el salón del Ayuntamiento en campo de Agramante.

Este asunto ha de tener las naturales derivaciones, pues unos y otros contendientes han de poner el pleito en manos de sus respectivos jefes.

El fallo de don Manuel Jimenez es conocido de antemano. Seguramente mantendrá lo hecho por sus subordinados, sin quitarle ni ponerle una coma.

Respecto a lo que acuerde don Luis Silvela nada se puede anticipar, pues dada su política de circunstancias dependerá de la marcha de los sucesos.

Si se afianza la situación, Maura, probablemente tomará pretexto de lo ocurrido para romper su pacto con el señor Jimenez, como ha hecho antes todos los que ha tenido. Si considera que el Gobierno actual es transitorio, desautorizará a don Miguel sin importarle poco ni mucho que este se disguste.

Como no son amigos de perder el tiempo los titulados mauristas del señor Belver, planean ya combinaciones con vistas a la Alcaldía y al posible decreto de disolución de Cortes.

Cuentan para ellas con los buenos servicios que vienen prestando a la política don Manuel Jimenez, y esperan un trato de reciprocidad que les permita en un momento determinado anteponerse a las aspiraciones del grupo ciervista, que crece como la espuma y pronto se habrá convertido en partido potente integrado por elementos valiosos de la Ciudad.

Para esos mauristas del señor Belver y amigos del señor Jimenez, constituye un grave peligro el incremento que toma la fracción ciervista, pues siendo ellos pocos y estando sumamente gastados por no haber cesado de actuar en todas situaciones políticas de estos últimos años, temen que queden relegados a segundo lugar y que la influencia aquí la tengan solamente los amigos del señor Cierva, por exigencias de la opinión y como consecuencia del prepósito que tiene el Ministro de Hacienda de extender su influencia política a esta provincia.

Del Ayuntamiento

Protestas

Han presentado oficios en este Ayuntamiento protestando contra la clase de cédulas que les han sido impuestas, don José Escamilla, don Francisco Herrada Pascual y don Eugenio Romay.

Don Miguel se nos va

Don Miguel Vigar Jimenez comunica a nuestro Ayuntamiento que teniendo que ausentarse por siete días, deja en su lugar al médico don Miguel Vigar Mata.

Nuestro folletón

Mañana comenzamos a publicar la anunciada novela

"Ansias de Vida" del brillante escritor LUIS G. MUERTOS.

El Gobierno norteamericano, vende la flota mercante

El departamento de navegación de los Estados Unidos ha comenzado hoy la venta de la flota mercante constituida durante la guerra, habiendo sido transferidos 15 vapores con casco de madera a la Compañía de Navegación de New-York en 650 mil dólares cada buque. Estos serán utilizados por la Compañía de Navegación de New-York para el tráfico trasatlántico, al que dedicarán cinco barcos, otros cinco serán destinados a la línea de New York y cinco a la de Orleans.

Por falta de espacio

No hemos podido dar íntegra esta crónica "Caricatura de ciudad" de nuestro redactor señor López Almécija. Se continuará mañana.

La huelga de Alcoy

Se declara el estado de guerra.

Esta mañana fué declarado el estado de guerra en Alcoy, a causa de la huelga de los obreros de la industria textil.

La huelga tiene por causa el que los patronos quieren que se entre al trabajo a las seis de la mañana, en vez de a las siete, como se venía haciendo.

Como los obreros no hubiesen accedido al aumento de una hora de jornada, los patronos cerraron las fábricas.

DR. J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-alumno del Dispensario antituberculoso María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

Notas generales

Del Gobierno Civil.

Un detenido

En Ragol ha sido detenido Romualdo Romero natural de dicho pueblo por ofensas conferidas al Cabo de la Benemerita de Puerto de Illar. Ha sido enviado a la cárcel de esta localidad y puesto a disposición del señor Jefe de la línea de Berja a quien oportunamente se dió cuenta del hecho.

El bolchevismo en Bédar

La Guardia civil del puesto de los Gallardos, comunica que del inmediato pueblo de Bédar se recibió una comunicación del Alcalde en la que se decía que en aquel pueblo había un individuo extraño haciendo coacciones obreras y poniendo reclamos socialistas en las esquinas. Personada la Guardia civil en dicho pueblo resultó ser el tal individuo un obrero del campo de Lubrin, que fuera allí comisionado por otros compañeros suyos.

Del examen sufrido en el Juzgado resultó ser tan ignorante que inmediatamente fué puesto en libertad.

Un robo

La Guardia civil del puesto de Velez Blanco, se personó ayer en el cortijo titulado "Las Carrasgas", propiedad de don Daniel Casanova vecino de dicho pueblo, en cumplimiento de una denuncia hecha por el labrador de dicha finca en la cual se notificaba que en su ausencia habían penetrado ladrones en la casa cortijo, robando tocino y huevos y forzando cerraduras de muebles que, felizmente no guardaban dinero.

No fueron encontrados los ladrones.

Se continúan las pesquisas.

Circular

En este Gobierno Civil se ha recibido una circular declarando incurridos en multa varios Alcaldes por incumplimiento del impuesto de 1'20 por ciento sobre pagos, pesas y medidas y propios.

Otra circular

Anunciada la vacante de secretaria del Ayuntamiento de Bédar con el haber anual de 1.500 pesetas.

Caricatura de ciudad

POR F. LÓPEZ ALMÉCIGA

La Plaza del Mercado

Ningún cronista de nuestra bella ciudad, donde un poeta dijo que la poesía anda suelta por la calle, se ha atrevido jamás a hablar de nuestra Plaza del Mercado. O al menos si alguien escribió algo, yo no tuve la suerte de leerlo.

Sin embargo la Plaza del Mercado tiene sus encantos aunque haya espíritus recelosos que no se atrevan a creerme.

Este sitio tiene sus horas de encantamiento, sus horas de alegría y bullicio y sus horas de nostalgia.

Nosotros hemos pasado por los alrededores del Mercado a altas horas de la noche y asomados a las grandes puertas de hierro, hemos visto filtrarse la luna a raudales por una ventana y poner una inmensa mancha cuadrada de luz en el suelo. Otro rayo de luz, como una hoja de acero, ha puesto irrisaciones fantásticas sobre la gama de un manojo de rosas humedecidas que quedaron abandonadas en una mesa. Un paso más y la hoja de acero hubiera ido a hundir su afilado filo en una berza, en una colifloro en una calabaza y adiós poesía y encantamiento del instante.

¿Por que tan cerca las flores, de las berzas y las calabazas, señor? ¿Por qué la tierra que cria rosas ha de dar otra cosa mas que rosas y por qué las flores no dejan de ser flores cuando forman en la corte de honor de alguna dama colifloro zanahoria? ¿Por qué Señor, por qué tu democracia fundió de tal manera lo bello y lo prosaico?

Cruza una sombra el inmenso palacio encantado. Una luz le precede. Pensamos en la princesa prisionera de un gigante enamorado y pensamos también ¡oh filosofía que todo lo destruyes! en la sombra de Diógenes buscando... ¿Pere que podía buscar allí el gran escéptico? ¿No sería tal vez el guarda?

Pasa la hora enantada como paga y se aleja el faro ambulante. Queda de nuevo el recinto sumido en la obscuridad propicia a soñar y a meditar; pero ya el cronista no piensa ni medita; la luz del farol que por un momento supusimos lámpara de Diógenes ha desabierto en el observador al hombre y ente comprende entoces que está en la puerta del Mercado. siente la molestia del hedor insoportable que despide un urinario próximo; y vuelve la cara hacia atrás y ve la grotesca silueta de un teatro que

se llamó Apolo quizá por una ironía del padrino y observa que en su distracción ha pisado un tomate y que este entamente se desangra llenándole las botas y comprende entonces, lo ridículo de su extasis poético y de sus elucubraciones filosóficas. Es la gran tragedia de la verdad que destruye todas las fantasías, esta inmensa tragedia de no poder soñar en ninguna parte de nuestra tierra porque en todos los sitios hemos vivido la vulgaridad.

El cronista no quisiera marcharse de aquellos lugares todavía, porque sabe que va a marcharse pronto y que estos sitios al marcharse, tienen una verdadera apoteosis de clásica vulgaridad.

Se abre una puerta en las inmediaciones del Mercado y una ráfaga de luz que exhala el interior, describe una figura geométrica luminosa sobre la acera y adosquines de la Rambla.

El noctámbulo se aproxima curioso y pronto un irritante olor a aceite frito destierra su curiosidad y esta termina en convertirse en un apetitoso anhelo, ¿Hemos dicho apetitoso anhelo? Bueno si, eso, deseo de calentar el estómago. De pie junto al mostrador toma buñuelos y aguadientes. Unos mozos de la Algóndiga, desgreñados, ensombrecido aún el rostro por el calor de la marranería y de las sábanas de lecho, entran y piden un «Calentillo» (manzanilla cocida, aguardiente y agua) Después mozos de cuerda el «Chirigotas» el «Bernardo» el «Cojo»; todos con señales evidentes de una curda fenomenal cogida por la vispera.

Comienzan a llegar carros cargados de hortalizas y frutas y a alrededor una nube de parásitos mosconean: el rentero, los municipales del repeso, el asentador. En aquellos todos tienen su parte: hasta el municipal que ronda la sanasta de tomates o el saco roto de patatas esperando ansioso el momento oportuno de mancharse los bolsillos del «flamante» uniforme.

El Sol acaba de mostrarse y el cronista comprende que ya se fué la hora encantadora y que se aproxima la del bullicio y la alegría.

Piensa en dormir un poco, preparando el espíritu a esa nueva emoción optimista y se retira no sabe si alegre o descontento, ¡Pero siente una pesadez en el alma y en los ojos!

¡Lea Vd. esto que le puede interesar!!

¿Necesita Vd. un Seguro contra accidentes del trabajo, contra incendios, marítimo, u otro?

Pues consulte con la Agencia General de Seguros, de

Alcaraz y Granados.

¿Desea Vd. surtir su establecimiento de artículos de las mejores calidades, y a precios ventajosos?

Pues adquiera los de las importantes casas que representan

Alcaraz y Granados.

¿Desea Vd. que sus Reclamaciones a los Ferrocarriles le sean gestionadas con verdadero conocimiento de estos delicados asuntos, con garantía y celo, y con asombrosa economía?

Pues firme Vd. un contrato de abono para Reclamaciones a los Ferrocarriles, con la casa

Alcaraz y Granados.

=O= DESPACHO = MENDEZ NUÑEZ 22 = ALMERIA. =O=

La reconstrucción económica de Europa

El Consejo Supremo de Guerra, en su sesión del 8 de febrero, había decidido la creación de un Consejo Supremo Económico, formado por cinco representantes de cada uno de los Gobiernos interesados.

El objeto de este organismo era descargar al Consejo Supremo de Guerra de trabajo que supone la solución de todas las cuestiones que no tienen carácter militar y que podían ser sometidas más ventajosamente a representantes que tuvieran experiencia en las cuestiones de Hacienda, de abastecimientos, de transportes marítimos y de materias primas. A Consejo Supremo Económico, secundado por poderosas organizaciones internacionales, se le ha confiado la inmensa tarea de la reconstrucción económica de Europa, devastada y arruinada por tres años y medio de guerra.

Los decisiones más interesantes tomadas hasta ahora son las siguientes:

Primera. Representación de Bélgica en el Consejo y en sus sesiones.—El Consejo, que tiene que estudiar un gran número de cuestiones que interesan particularmente a Bélgica, ha decidido invitar al Gobierno belga a que designe un representante, que tendrá el derecho de asistir a las sesiones del Consejo y de sus secciones.

Segunda. Disposiciones concernientes al abastecimiento de las existencias de materias primas.—El excedente de los «stocks» de materias primas, que pertenece a los Gobiernos aliados, podrá ser vendido al Gobierno alemán durante el período precedente a un Tratado de paz, conforme a las disposiciones que serán tomadas por una Comisión especial en relación con las secciones del Blonqueo y de Hacienda del Consejo Económico.

Tercera. Abastecimiento general.—Mr. Hoover, director de Abastecimientos, ha expuesto, en su informe al Consejo, las medidas de abastecimiento tomadas durante el mes de Marzo por los Estados Unidos, la Gran Bretaña, Francia e Italia, coordinadas por el Consejo Supremo Económico. Según dicha Memoria, se han distribuido en el período indicado 388.000 toneladas de víveres, de un valor de 11.128.000 dólares. El Consejo examinó las medidas que había que había que tomar para aumentar los recursos financieros, los «stocks» de víveres y el tonelaje necesario en los meses futuros.

Cuarta. Abastecimiento de carbón de Italia.—El Consejo ha examinado de nuevo la muy grave cuestión del abastecimiento de carbón a Italia. Se ha designado una Comisión para estudiar los medios propios para aumentar los «stocks» actuales de carbón, que son insuficientes.

Dos comunicados

Señor Director de EL DIA.
Muy distinguido amigo: Habíendome visitado don Eladio Guzmán acompañado de amigos míos y de su señor padre a quien como tal estimado, me dijeron que la palabra que consideré ofensiva, en su arti-

culo no era en tal sentido y quedaba totalmente retirada.

Nobleza obliga, dije, y estreché la mano del Sr. Guzmán retirando por mi parte mi ofensa y ofreciéndole mi amistad.

Mil gracias y me repito suyo amigo q. s. m. e.

Manuel Judes

Señor Director de EL DIA.

Muy señor mío: Tengo el honor de participarle que lamento la interpretación desfavorable a su persona, dada a una frase de un artículo mío por el señor Judes. Declaro con toda nobleza que mi ánimo no fué ofender a dicho señor. Por tanto le suplico que transmita en mi nombre el testimonio de mi afecto.

Eladio Guzmán

¿Vendrá el Gobernador?

Anteayer se decía que por la tarde en el correo vendría nuestro esperado Gobernador. No llegó. Ayer otra desilusión el Gobernador tampoco fue a ver y nosotros, como era natural, nos inquietamos un poco.

Como por noticia particular nos enteramos de que el Alcalde tenía una carta que hablaba del Mesías, nos dirigimos en busca del señor Moreno Gallego quien negó haber recibido carta alguna y nos dijo que por un periódico maurista se había enterado de que el señor Domech había puesto la dimisión de su cargo por cuestiones familiares.

¡Válame Dios, señor, y que desgraciados somos en nuestra pobre insula Barataria!

¡Encontraremos o no quien nos gobierne o nos quedaremos huérfanos para toda la vida?

Convocatoria

Por la presente se cita a todos los oficiales de peluquerías y barberías, a junta general que tendrá lugar en su domicilio social Tenor Iribarne 10, a las diez de la noche (hora oficial).

Se ruega la asistencia de todos por tener que tratarse de asunto tan importante como es el de la jornada mercantil.

Almería 23 de Abril 1919
Por la Directiva el Secretario,
Gaspar Galindo

Anécdota taurina

TORERIAS

Un sobrino de Lagartijo, habiase empeñado en que el célebre espada le dejase matar en una corrida dirigida por él.

—Señor Rafaél—decis el mozo con tristeza que llegaba al alma.—¡póngame usted en la novillada del domingo! Hagalo usted por la gloria de mi tía, que se lo premiaán desde el cielo.

Rafaél enternecido por el recuerdo de su madre, accedió diciéndole.

—Anda, avia la ropa, que el domingo torearás, ten mucha vergüenza y ¡dure!

Llegó el domingo y el muchacho, temblando de miedo ante un burel

cornelón que lo tocaba matar, no hizo nada por el toro.

Lagartijo junto a él, le gritaba furioso:

¡Anda, cobarde, que me estás des acreditando!... Levántale la cabeza... Ponte más cerca... ¡Con la izquierda!

De pronto el animal harto tal vez del escándalo que movía el público, se cuadró.

—¡Ahora!—gritó, Rafaél.

El aprendiz dobló la muleta sobre el picón del palo, y disponiéndose a matar... o a que lo maten; miró a Lagartijo, y le dice con cara triste y emoción lúgubre:

—Señor Rafaél... ¿quién usted argo pa mi tía?

Con motivo de la fastividad de la Cruz, tendrá lugar en Ybros (Jaén) una novillada en la que se matarán tres novillos de Siles, dos por el valiente diestro granadino Manuel Parada y el otro por el joven novillero almeriense José Moya (Moyita).

La empresa de Almería sin dar señales de vida.

Carteles

VIAJEROS

Han regresado de Velez-Rubio las simpáticas señoritas de Guerra, con su padre, don José.

También ha llegado a esta de la misma precedencia el Recaudador de Contribuciones don Angel Salas López.

NOTAS MINERAS

Solicitud de registro

D Francisco Perez Barber, solicitó ayer la propiedad de ocho pertenencias de mineral de hierro, con el título «Por si era poco», número 34 616 en término de Nijar y en el paraje denominado «Rincon Colorado del Cabo de Gata».

Renuncia

El mismo señor ha renunciado a la propiedad del registro minero titulado «Alfonso XIII» número 34.291 del término de Nijar.

Los exploradores

Para conmemorar la festividad del Patrón de esta Asociación, esta noche a las nueve y media tendrá lugar un festival teatral en el local social, poniéndose en escena las obras tituladas «El Cabo Novato» y «La Enfermedad de Anita» terminando el acto con el canto del Himno del explorador.

La cuestión latente

Anoche se incautó el Gobierno de Teléfonos. A las ocho y media de la noche se personó en dicha Central una Comisión nombrada para el caso, incautándose de todo el material, que según informes, estaba en perfecto estado.

Entre los señores que componían

la Comisión reconocimos al señor Delegado de Fomento, al señor Jefe de Ingenieros de minas, al de Obras Públicas, al Subdirector de la Compañía Lebon; al Verificador de la misma señor Solano, al Gobernador interino, a don Guillermo López Rull e hijo y a un teniente de la Guardia Civil.

Varios números de este cuerpo quedaron custodiando dicho establecimiento

Se dice que ha salido hoy para Guadix a hacerse cargo de aquella Central de comunicaciones, el Ingeniero de minas señor López Rodríguez.

Por este medio se cree serán restablecidas las comunicaciones de nuestra provincia con el resto de España.

En Variedades

AMOR Y LEONES

Hacia tiempo que un espectáculo de emoción se hallaba ausente de nuestro teatro de Variedades y hasta hoy todo se reducía a «fims» bien proyectadas a que alguna compañía de dramas policíacos nos atrofilara con sus ingeniosas comedias y por último a que alguna teñadillera al-grara nuestro monótono vivir.

Mis el Cav. Guido Fario anunciado pomposamente en carteles y programas con su troupe de leones, llamó nuestra atención y allá fuimos a verle. Teníamos gana de hablar con él, y de presenciar su trabajo arriesgadísimo.

Han tenido el buen acierto de antes de proyectar una película de la que él es el protagonista y así desprovista la presentación de la jaula de fieras al público en grotescas formas, pasa de la película a la realidad y el drama se desarrolla en el mismo jardín proyectado entre los feroces aullidos de los leones que Guido Fario sabe dominear con la punta de su látigo.

Tiene el trabajo de este artista un mérito incommensurable y que mucha parte del público no sabe comprender.

La acometividad de las fieras las rechaza con su entereza de carácter, sin retroceder jamás; un momento de vacilación podría ser su perdición y en cambio con una exposición grandísima tiene que fingir, con arreglo al protagonista de la obra mudo, retroceder y hasta caer desmayado dando las espaldas a las fieras.

En un momento de estos, al menor descuido, pudiera pagar su arreo con la propia vida...

He hablado con Guida y Fazio, el que me recibió muy amable en su camerino y allí me contó anécdotas interesantes de su vida y que no publicamos porque la falta material de espacio nos lo impide.

Hube de preguntarle si había sido acometido alguna vez y me enseñó varias cicatrices que las fieras le habían hecho.

Le pregunté igualmente si había tenido algún momento serio y me contestó que algunos, pero sin afectarse, sin darle la menor importancia.

—En París una vez quiso entrar conmigo en la jaula una señora igualmente que Juan Panza está noche, (al que hay que elogiar por su valor) y en cuanto bostezó uno de los estorces leones con que trabajaba se desmayó la «heroína»; figurase, y teniendo que sostener el cuerpo de la atrevida y los leones acometiéndome, si hubiera podido manejar el látigo menos mal; pero los brazos tenía que empujarlos en sugetar a aquella pobre mujer. Gracias a un criado que «afortunadamente me libró de mi preciosa carga y me puede imponer si no nos dan el digesto».

Y al abandonar el camerino, la señora de Cav. Guido Fario reía la ocurrencia y nos decía: ¡o he entrado tantas veces y nunca me ha pasado nada! Son inconvenientes de la galantería...

Manuel Suarez

Sulfato de cobre

Tubería de goma y recambios para sulfatadoras

Eugenio de Bustos

Calle de Granada 35 y 37

ALMERIA

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

CAJA DE AHORRO.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros proceden un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 32 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorros de 10 a 12 en los días laborables.

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72º, barriles de unos 250 kilos. En terrón con 76 a 77º, tambores metálicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera.—Almería

Martínez Herrera

MUEBLES

Calle de la Estación

ALAMBICADISIMOS

PRECIOS EN COLONIALES Y PRODUCTOS DEL PAIS

DE **superior calidad** ALMACENES DE

Emiliano Rodriguez S. en C.

Alvarez de Castro n.º 8

ALMERIA

TELEFONO 372

EL CAÑÓN

PARA EL DOMINGO DE PASCUA

Esta acreditada Panadería pone en conocimiento de todos sus clientes que pondrá a la venta 20.000 hornazos y 20.000 monas a precios increíbles. Además habrá en abundancia el acreditado pan de Aceite Casero igual al que se fabrica en P. Santa de Navidad el único para exportarlo fuera para regalo. Especialidad en rollos de cuajada.

Esta casa admite huevos para canjearlos por hornazos

CONDE DE OFALIA, NUMERO 14.

Sombreros

Elegantes Gran moda **FORMA BORSSALINO**

A 10-11-12 13-14 pesetas. Especiales para sacerdotes Seda corta y larga. Bonetes Ra deso

Sombrereria de José Plaza. Tiendas 8

Francisco Escámez Morales.

PAQUETERIA Y QUINCALLA

Pieles de adorno. Labanas para Labores. Inmenso surtido en adornos para la presente Estación.

Grandes rebajas de precios.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Para comprar calzado bueno, elegante y a precios mas baratos que en otros establecimientos se impone visitar

LA HOLANDESA

PASEO DEL PRINCIPE 9.

Para la temporada de verano se esperan grandes remesas a precios increíbles.

Esta casa realiza con un 40 por 100 de baja todos los calzados fuera de moda.

Ventas al contado.

JUAN TONDA

VINOS PARA MESA DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto a 6'50 pesetas

Plaza de San Sebastián, 5. — Almería

Cales y cementos

CENTAURO

Son los mejores y más económicos

Grandes rebajas de precios por la paz

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambla de Alfareros (Huerta de los Cámaras)

Hay cementos que superan a los CENTAURO. Marca acreditadísima

Precios especiales por toneladas

PARA TENER TRANQUILIDAD y seguridad en su fábrica, es preciso tener una

INSTALACION CROSSLEY

Pidan detalles de los últimos modelos de motores a gas, etc. y Gasógenos a

MOTORES CROSSLEY

Gran Vía 1.—Apartado 584.—Madrid Aznar Tonda y C.ª

BUSTOS

Drogueria "La Alhambra"

Material fotográfico Perfumería. Drogueria en general. Calle de Granada, 37

Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna

mejoras para el estómago.

MUEBLES

Loza y cristal, Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León UBAIDO AFAD

ACADEMIA LIBRE INTERNACIONAL

Escuela Especial de Enseñanza Técnica por Correspondencia autorizada por la Universidad de Sevilla

En la propia casa y con un gasto insignificante, se pueden cursar por métodos rápidos, sencillos y eficaces, los siguientes estudios: Ingeniero civil, Ingeniero Electricista, Ingeniero Agrícola, Perito Electricista, Perito Agrimensor, Perito Agrícola, Perito Constructor, Contable Comercial.

La Escuela facilita a sus alumnos los libros, cuestionarios de exámenes y contestación a sus consultas, remitiendo una vez aprobadas todas las asignaturas, el Diploma de la especialidad estudiada.

Para informes: ENRIQUE RULL RODRIGUEZ Plaza de la Virgen del Mar, 11.

CARBON VEGETAL BARATO

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Nuevo depósito, en Calle de Granada núm. 45.

Desde esta fecha se expende en los referidos depósitos el carbón vegetal clase inmejorable para cocinas, a los precios siguientes:

Quintal de 46 Kgs. completos	Pts. 9'00
Arroba de 11 y medio kgs. completos	Pts. 2'25
El kilogramo suelto completo	Pts. 0'20

También se sirve a domicilio desde una arroba en adelante sin alteración de precios avisando al despacho de

Batiste y Mazo

General Segura núm. 6.—ALMERIA.

La Campana

Se impone visitar este establecimiento por las inmejorables condiciones de sus artículos y precios de los mismos.

Bocadi los selectos, cenas económicas.

Vinos de todas marcas, amontillados finos, manzanillas y Jerez.

El mejor aperitivo VERMUKINA.

Habitaciones aseadas y servicio esmerado.

PLAZA DEL CARMEN.

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastian Robirosa

Plaza de Palacio

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa

un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

La carestía del carbón

No tiene importancia para la industria que tiene un

GASÓGENO CROSSLEY

para desperdicios de toda clase.

MOTORES CROSSLEY

Detal es gratis:

ALELLA

Son los mejores vinos de mesa.

Relojería Francesa

DRUGERIAS PE-IZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Optica.

Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García medico forense.

Consulta, de 2 a 4 Obispo Orberá, 5

Calzado

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a medida

Pedro Plaza Granados

P. del Principe, 13.

AURFLIA

Fábrica de Tejidos mecánicos

de la zona

José Suero Muñoz

La fuerza motriz

mas barata y segura es el

MOTOR A GAS CROSSLEY

con su novísimo gasógeno de ho-

aberto para toda clase de combustibles.

Detalles gratis:

Gran Vía 1, Apartado 584, Madrid

AZNAR, TONDA Y COMPANIA

Paseo del Principe 27, Almería.

Relojería Suiza

Daniel de Santos

Optico

P. del Principe, 14.

Esquina a Sebastián Pérez.

Lentes y gafas de todas clases.

Instrumentos de precisión, dibujo peso líquidos y Material Eléctrico.

Se sirven cristales con arreglo a prescripción médica.